
                                                                                                                                     

 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 

Datum/Uhrzeit: 16. Februar  2024 - 18.00 Uhr 

 

Ort: Weingut Brüder Becker, Ludwigshöhe  

 

Vorsitz:  Paul Britz 

Protokoll: Karin Schütte (Vertretung für A. Wattenbach - krank)  

Anwesende siehe beiliegende Teilnehmerliste (29) 

 

Tagesordnung: 

Top 1 Begrüßung und Ehrungen 

Top 2 Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

Top 3 Kassenbericht 

Top 4 Bericht der Kassenprüfer 

Top 5 Aussprache zu den Berichten und Entlastung des Vorstandes 

Top 6 Entlastung des Vorstandes 

Top 7 Neuwahl des Vorstands und der Kassenprüfer 

Top 8 Satzungsänderung Gruppensatzung 

Top 9 Verschiedenes        
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Top 1  

Die Versammlung wurde fristgerecht einberufen. 

Nach einer kurzen Einweisung in das abendliche, kulinarische Angebot 

des Abends durch Frau Müller-Pfeffer, 

begrüßt der 1. Vorsitzende Paul Britz die Teilnehmer der Jahreshaupt- 

Mitglieder –Versammlung mit Schwerpunkt Ehrenamt und 

Mitgliederzuwachs. 

Es wird der erste Teil eines Videos des NABU- Bundesvorsitzenden 

Jörg-Andreas Krüger zum 125 jährigen Bestehen des NABU 

Deutschland Jubiläums eingespielt.  Hier der Link zum kompletten Video. 

(https://www.youtube.com/watch?v=WtwxD7XuFGA) 

 

Danach wird der NABU Gruppe Rhein-Selz eine 100€ Spende durch 

zwei Vertreter der WFO Oppenheim überreicht. Thorsten Kramm und 

Gabriela Richter. Das Geld wurde durch den Verkauf geernteter Misteln 

am Oppenheimer Weihnachtsmarkt eingenommen. Unser Mitglied 

Andreas Bingenheimer (konnte leider nicht anwesend sein) war an der 

Aktion beteiligt.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=WtwxD7XuFGA


Unser scheidendes Vorstandsmitglied Jutta Lorenz wir durch den 1. 

Vorsitzenden aus dem Kreis des Vorstandes mit einem Fliegen-Büchlein 

und einer Widmung verabschiedet. 

 

Die Beigeordnete für Klimaschutz der VG Rhein-Selz, Christina Bitz, 

Mitglied unserer NABU Gruppe, nahm ebenfalls an der Veranstaltung 

teil. Sie wies darauf hin, dass ein neues Projekt „Umweltbildung“ ins 

Leben gerufen wurde und hierfür Fördermittel zur Verfügung stehen. Sie 

empfahl, dieses Projekt für ein Engagement seitens des NABU zu prüfen 

und bot Hilfe und Unterstützung bei der Lösung verschiedener  Probleme 

durch die Verbandsgemeinde an. 

 

Top 2 

Der 1. Vorsitzende Paul Britz und der 2. Vorsitzende Volkhard Lorenz 

erläutern den Tätigkeitsbericht für das Jahr 2023. 

 

Der Tätigkeitsbericht umfasst folgende Aktivitäten 

 

1.Biotop-Pflege  
 
2. Eulenschutz (Steinkauz, Schleiereule, Uhu) 

 

3. Fledermausschutz  

 

4. Auszeichnungen im Rahmen der Aktion „Schwalben willkommen“ 

 

5. Hirschkäferwald 

 

6. Flächenmanagement und Fuhrpark 

 

7. Stand geplante Halle in Mommenheim 

 

8.  Zusammenarbeit mit Kommunen, Verbänden und Stiftungen 
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9. Öffentlichkeitsarbeit 
    Exkursionen, Vorträge, Homepage, Mitgliederzeitschrift , Termine, 

Selztal, Kontakte, Projektübersicht 
 
 
Top 3 

Kassenwart Lothar Schaumberger erläutert den Kassenbericht. 

 

 

Top 4 

Die Kassenprüfung erfolgte am 31.01.2022 durch Heinz Abbel und am 

14.02.2024 durch Sabine Manz. 

 

Heinz Abbel bestätigt, dass der Kassenbericht keinerlei Beanstandung  
aufweist.  
 
 
Es liegt zusätzlich die schriftliche Bestätigung beider Kassenprüfer vor, 

dass der Kassenbericht keinerlei Beanstandung aufweist. 

Frau Manz nahm an der JHV/MV nicht teil. Sie wird ihre Tätigkeit als 
Prüferin nicht fortsetzen. Auch Heinz Abbel möchte gerne von der 
Aufgabe entbunden werden. 
 

 

Top 5 

Es folgt die Aussprache zu den Berichten. 

Die Entlastung des Vorstands wird beantragt. 

Der Vorstand wird, bei eigener Enthaltung, einstimmig entlastet. 
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Top 6 

Siegfried Schuch übernimmt das Amt des Wahlleiters zwecks 

Neuwahl des Vorstands und der Kassenprüfer 

 

Zum neuen Vorstand werden gewählt:  

1. Vorsitzender  Paul Britz    einstimmig 

2. Vorsitzender  Volkhard Lorenz   einstimmig 

3. Kassenwart  Lothar Schaumberger  einstimmig 

4. Schriftführerin  Angelika Wattenbach  einstimmig 

5. Beisitzerin  Christine Schwarz  einstimmig 

6. Beisitzer   Andreas Bingenheimer einstimmig 

7. Beisitzer   Daniel Beier   einstimmig 

8. Beisitzer   Uwe Güntherodt   einstimmig  

 

 

Zu den neuen Kassenprüfern werden  

Regine Michel und Werner Schmitt  

einstimmig gewählt.  
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Top 8  

Satzungsänderung unserer Gruppensatzung  

Der 2. Vorsitzende Volkhard Lorenz erläutert im Anschluss an die 

Vorstandswahl die bereits im Mitgliederheft und auf unserer Homepage 

dargelegten Änderungen zur neuen Gruppensatzung. Und spricht die 

Details nochmals an. 

Es wird die neue Gruppensatzung zur Abstimmung durch die 

anwesenden Mitglieder durchgeführt. 

Die neue Gruppensatzung wird mit einer Gegenstimme und keiner 

Enthaltung angenommen! 

 

Top 8  

Verschiedenes  

Ausblick 

Der alte/neue 1. Vorsitzende Paul Britz weist nochmals auf verschiedene 

Aktivitäten der NABU-Gruppe für 2024 hin. 

Ab September werden wieder die alljährlichen Pflegemaßnahmen 

stattfinden. Termine hierzu sind in der Mitgliederzeitung „Steinkauz“ 

aufgelistet und auch der Homepage zu entnehmen. 

Stammtische werden weiterhin jeden 1. Dienstag im Monat durchgeführt. 

Locations hierzu über Einladung u. Homepage! 

Die in diesem Jahr stattfindende Aktiven-Exkursion auf die Schwäbische 

Alb ist bereits ausgebucht: 

Thema sind: Batnight 2024 (Ersatz für die Durchführung erforderlich), 

!  
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Aktionen auf den Streuobstwiesen in Schwabsburg, 

Steinkauzveranstaltung für Kinder im Mai, Graureiher-Exkursion 

Hahnheimer Bruch (April/Mai), Fledermausveranstaltung für Kinder 

(Juli).       Zu allen Exkursionen ist eine Voranmeldung erforderlich 

 

Zum Abschluss der Jahreshauptversammlung hielt unser 

Vorstandsmitglied Uwe Güntherodt einen sehr anschaulichen und 

beeindruckenden Bildervortrag über seine Vogel-Fotoexkursionen in 

heimischen und entfernt liegenden Gebieten. 

 

An der Versammlung nahmen - inklusive Vorstand -29- Personen teil. 

 

Die Veranstaltung endete gegen 22.00 Uhr. 

 

Danke an Karin Schütte für‘ s kurzfristige übernehmen des Protokolls. 

 

 

 

Anlagen 

Tätigkeitsbericht 
Kassenbericht  
Teilnehmerliste 1, 2 u.3 
Fotobeitrag Uwe 


